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LE MOT DU MAIRE

Chers amis,

SIBIRIL et son emblématique Port de Moguériec ont enfin retrouvé leur magnifique Etoile, totalement rénovée, 
posée sur son socle flambant neuf, et prête à nous guider fidèlement pour les 100 prochaines années.

Collectivement, nous pouvons tous être très fiers de cette réalisation, de son financement si partagé entre les 
collectivités territoriales et vous, très chers donateurs.

Nous organiserons, en étroite collaboration avec l’association « Sauvons le phare », une modeste inauguration 
au mois de septembre. Bien évidemment, vous tous, Sibiriloises et Sibirilois, êtes conviés à partager ce moment 
historique avec nos élus de la République (État, Région, Département, Communes etc…).

Durant ce premier semestre, c’est avec grand plaisir que nous avons reçu la visite de Mme DONNELY Joya 
l’ambassadrice du Canada. Nous avons pu nous recueillir, en petit comité selon son souhait, sur les tombes des 
deux militaires canadiens inhumés dans notre beau cimetière. Ce fut un moment émouvant pour les participants, 
qui nous a rappelé à tous que la Paix n’est jamais garantie dans notre Monde et que nous ne devons surtout pas 
oublier tous ceux qui se sont battus pour notre LIBERTÉ.

L’été sera à nouveau la saison privilégiée pour se retrouver, se rencontrer sur nos fêtes et sur notre marché. 
De nombreuses animations vont se succéder et vous apporteront sûrement bonheur et joie. Merci à tous nos 
bénévoles associatifs et communaux toujours aussi assidus.

Durant la première partie de cette mandature la commune de Sibiril a beaucoup investi pour notre cadre de vie 
(Bourg, deuxième tranche village de Moguériec …). Les services municipaux œuvrent désormais pour entretenir 
tous ces espaces et je les en remercie chaleureusement.

Avant de repartir sur de nouveaux projets ambitieux, nous allons nous atteler à consolider nos voieries un peu  
« usées »par le temps. Le conseil Municipal, dans sa globalité, reste fortement mobilisé et fier de vous servir au 
quotidien.

Très bel été à tous. 

Jacques EDERN
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Tél. : 02 98 29 91 57 - Fax. : 02 98 29 94 47 - commune.de.sibiril@wanadoo.fr - www.sibiril.com
Lundi - Mercredi - Jeudi : 8h30-11h50 / 13h30 -17h00

Mardi : 8h30 - 11h50
Vendredi : 8h30 - 11h50 / 13h30 - 16h30                                                              

Samedi : 09h45 - 11h45 (sauf juillet et août) 

Tél. 02 98 29 91 57
Lundi - Mardi - Mercredi - Jeudi - Vendredi : 9h00 - 11h50

Samedi : 9h45 - 11h45 (sauf juillet et août)

Tél. : 02 98 69 10 44 - Fax. : 02 98 69 01 91
Du lundi au vendredi : 8h30 - 12h00 / 13h30 - 17h00

Lundi : 13h30 - 18h00
Du mardi au samedi : 8h45 - 12h00 / 13h30 - 18h00

Presbytère St Paul Aurélien du Haut Léon : 02 98 69 01 15

Mardi : 18h00 - 19h00 - Mercredi : 10h00 - 12Hh00
Samedi et Dimanche : 10h30 - 12h00

Mairie

Agence Postale

Maison des services
(Saint Pol de Léon) 

Déchetterie
de Ty Korn

(Plougoulm) 

Ensemble Paroissial
(1 rue des Vielles 

Ursulines Saint Pol de Léon) 

Bibliothèque

CONTACTER NOS SERVICES

LE CONSEIL MUNICIPAL DE SIBIRIL - COMPOSITION DES COMMISSIONS

Pour rencontrer le Maire, un adjoint ou un conseiller, prendre rendez-vous à la mairie.

FINANCES : 
Jacques EDERN – Milène TONNELLIER 
Stéphanie DUMONT – Xavier CORDIER 

Serge ABGRALL – Eliane GUIVARCH  
Pascal HALLIER -  Michel BILLANT.

ENFANCE/ PETITE ENFANCE : 
Anne PRISER - Stéphanie DUMONT 

Caroline LE REST – Florence KAISER – Michel BILLANT 
Milène TONNELLIER

ECOLES : 
Anne PRISER – Stéphanie DUMONT – Caroline LE REST 

Florence KAISER – Michel BILLANT - Milène TONNELLIER

TRAVAUX : 
Serge ABGRALL – Christian L’AOT 

et l’ensemble des élus 

URBANISME : 
Serge ABGRALL – Xavier CORDIER  

Milène TONNELLIER - Jean-Jacques QUEMENER  
Christian L’AOT – Christian TANGUY 

PERSONNEL : 
Eliane GUIVARCH – Jacques EDERN 

Michel BILLANT  

AFFAIRES MARITIMES : 
Philippe CREACH – Eliane GUIVARCH 

Jean- Jacques QUEMENER – Pascal HALLIER - Michel BILLANT

BULLETIN MUNICIPAL : 
Pascal HALLIER – Florence KAISER – Xavier CORDIER 

Milène TONNELLIER – Christian TANGUY 

PLANNING DE LA REMORQUE DÉCHETS VERTS

JUILLET 

1 Juillet Guernevez Vian (Rue des Genêts)

AOÛT

5 Août Guernevez Vian (Rue du Cloitre)

8 Juillet Port Neuf 12 Août Port Neuf

15 Juillet Cité du Château d’eau 19 Août Bourg

22 Juillet Bourg 26 Août Moguériec (Parking des Viviers Beganton)

29 Juillet Moguériec (Parking des Viviers Beganton)

SEPTEMBRE

2 Septembre Guernevez Vian (Rue des Genêts)

OCTOBRE

7 Octobre Guernevez Vian (Rue du Cloitre)

9 Septembre Port Neuf 14 Octobre Port Neuf

16 Septembre Cité du Château d’eau

23 Septembre Bourg

30 Septembre Moguériec (Parking des Viviers Beganton)
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ASSOCIATION MÉDAILLÉS MILITAIRES DE SIBIRIL
Lors de notre AG du 10 mars, Michel Quéré a été désigné comme Porte-Drapeau en remplacement de Jean Paul Conseil pour 
raison de santé, notre camarade qui totalisait près de 20 ans dans cette fonction, nous a quitté hélas peu de temps après. Le 19 
mars nous avons participé à la cérémonie de la FNACA. Le 28 avril la Ministre Conseillère à l’Ambassade du Canada en France 
a été reçue par Jacques Edern et Pascal Hallier en présence du président et du Porte-Drapeau des Médaillés pour se recueillir 
et déposer une gerbe sur les tombes des 2 marins de l’Athabaskan inhumés à Sibiril. Le 8 mai a été l’occasion de rassembler de 
nombreux enfants de la commune dont certains arboraient fièrement leurs écharpes tricolores. Les membres de l’association 
ont également participé au défilé et à la cérémonie de l’appel du 18 juin à St Pol de Léon. Le prochain rendez-vous est fixé pour 
le 14 juillet également à St Pol de Léon.
Bel été à toutes et tous.

André Guillemot, Président

Non, la couture n’est plus ringarde, ni réservée aux grand-
mères !  Coudre c’est le plaisir de travailler avec ses mains, 
mais bien plus encore :
La personnalisation : offrir un cadeau de naissance, 
d’anniversaire, etc… fait-main avec un tissu à motifs choisi 
“sur-mesure” pour la personne et l’événement. 
La satisfaction : réaliser soi-même ses accessoires (sacs, 
pochettes, lingettes, etc…) ou ses vêtements, et pouvoir les 
adapter à sa morphologie.
Un temps rien que pour soi : coudre est un loisir qui permet 
de mettre de côté ses soucis et ses tracas du quotidien.
Économique : réaliser un ourlet de pantalon soi-même plutôt 
que de le faire-faire en boutique, réparer un manteau, repriser 
un pull… : faites durer vos vêtements plutôt que de les jeter et 
racheter du neuf.
L’association est basée sur l’entraide entre adhérentes, le 
partage de connaissances, sans pression et dans la bonne 

humeur. L’association accueille également les tricoteuses et 
brodeuses ! 
Cette année, nous avons eu le plaisir d’accueillir une couturière 
professionnelle qui nous a donné toutes ses bonnes astuces 
et judicieux conseils, et qui a répondu à toutes nos questions. 
Lors de la porte ouverte du 24 juin dernier, nous avons vendu 
des cousettes au profit de l’association ”Moi Liam Super 
Héros”.
Nous mettons à disposition une machine à coudre et une 
surjeteuse pour celles qui souhaitent essayer avant d’investir. 
Il est possible de nous rejoindre à tout moment de l’année. 
Rdv tous les mardis de 20h à 22h dans la salle “la scène”, de la 
salle Atlantide, même pendant les vacances.

Renseignements auprès de Juliette au 06 68 32 14 24

J’PEUX PAS J’AI COUTURE
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“Sentez la mer et sentez le ciel, laissez votre âme, votre esprit 
s’envoler.” chantait Van Morisson il y a quelques décennies. 
Avant de nous envoler vers des destinations estivales et 
dépaysantes, il est l’heure de faire le bilan de l’année écoulée.
Cette année 2023 est marquée par le vaste chantier de la mise 
en réseau. Un travail de fond est accompli par les bénévoles 
de la bibliothèque et par l’équipe du Haut-Léon Communauté. 
Le réseau devrait être opérationnel dès le 17 octobre et le 
portail internet commun sera accessible à tous. En quelques 
clics, vous aurez accès au catalogue du réseau. Ce qui va 
changer ? Avec votre nouvelle carte d’abonné, vous pourrez 
emprunter indifféremment à dans les 13 bibliothèques du 
réseau (et les rendre dans les lieux de prêts). L’offre de livres 
sera ainsi décuplée pour tous les membres du réseau.
Nous avons déjà mis nos tarifs à jour, commun à toutes les 
bibliothèques : l’abonnement est gratuit pour les enfants, 
moins de 26 ans et les bénéficiaires des minima sociaux. En 
dehors de ces libellés, une cotisation annuelle de 10 € sera 
demandée.
Mais revenons à notre bibliothèque, qui continue d’accueillir 
les élèves des écoles un lundi par mois. Tour à tour, Evelyne, 
Jean-Yves et Martine assurent ces permanences et lisent 
des albums aux enfants. Ces rendez-vous mensuels sont 
importants pour ouvrir l’appétit littéraire des plus jeunes. Les 
classes ont profité de ces moments pour échanger autour de 
la sélection des Incorruptibles, prix littéraire jeunesse auquel 
les deux écoles, associées à la bibliothèque, participent. Ils 
ont été invités à voter pour leurs livres préférés lors d’une 
séance de vote.
Par ailleurs, tous les deux mois, Christine, une Sibiriloise 
d’origine anglaise, vient lire des histoires et chanter des 
comptines aux bébés accueillis chez les assistantes 
maternelles de l’association Les P’tites Canailles. Cette 
activité est très appréciée des tout-petits.
Enfin, à l’automne et à Noël derniers, les enfants se sont 
rendus au Château de Kérouzéré, paré de ces décors de 
saisons, pour écouter des contes lus par les bénévoles de la 
bibliothèque. A l’issue de la séance, chocolats chauds, thés 
et friandises ont été partagés entre petits et grands. Un beau 
moment de convivialité dans un cadre d’exception.
Nous avons renouvelé l’expérience au mois de juin en 
organisant des lectures au jardin partagé.
L’autre temps fort de cette fin d’année a été la vente de nos 
ouvrages désherbés. En effet, nous retirons régulièrement 
des livres de notre fonds pour aérer les étagères et mettre en 
valeur les nouvelles acquisitions plébiscitées 
par les lecteurs, comme Pierre Lemaitre, 
Lucinda Riley ou Mélissa Da Costa. Nous 
avons commencé quelques séries jeunesse 
comme Les stars du foot, Campus, Tom Gates, 
Les gardiens des cités perdues, … et abonnés 
à deux nouveaux magazines : Science & Vie 
Junior et Images Doc afin de titiller la curiosité 
des enfants. Nous avons étoffé notre offre 
documentaire avec des ouvrages de jardinage 
et de développement personnel. Enfin, nos 
visites trimestrielles à la BDP (Bibliothèque 
Départementale de Prêt) nous permettent de 
diversifier encore plus notre fonds. Sachez qu’il 
est toujours possible de réserver des ouvrages 
disponibles à la BDP, nous vous invitons à nous 
les demander !

Notez qu’à partir du 11 juillet jusqu’au 3 septembre, la 
bibliothèque prend ses quartiers d’été et modifie ses horaires. 
Les bénévoles vous accueilleront le mardi de 18 h à 19 h. Si ce 
créneau ne vous convient pas, nous vous invitons à déposer 
vos retours à la mairie.
La boîte à livres située aux abords de   la Capitainerie du 
port de Moguériec est toujours en place et régulièrement 
alimentée par nos ouvrages retirés du fonds et par les 
locaux et promeneurs de passage, heureux de partager leurs 
dernières lectures.
Enfin, si vous voulez vous impliquer dans votre commune, 
nous serons ravis de vous présenter les projets de notre 
bibliothèque et le rôle primordial de ses bénévoles. Bénévoles 
que nous tenions à remercier pour leur implication sans faille, 
véritables moteurs de Lire à Sibiril !
Il est maintenant l’heure de sentir la mer et de sentir le ciel, de 
laisser nos âmes, nos esprits s’envoler… vers notre prochaine 
lecture estivale !

Horaires d’ouverture :
Mardi : 18h-19h
Mercredi : 10h-12H
Samedi & Dimanche : 10h30-12h
Juillet et Août : Mardi de 18h-19h

La bibliothèque est présente sur les réseaux Facebook et 
Instagram : Lire à Sibiril Mail : lireasibiril@gmail.com 
Isabelle Fontaine : 06 64 96 37 99   
Florence Kaiser : 06 71 69 24 57

BIBLIOTHÈQUE : LIRE À SIBIRIL
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COMITÉ DU JUMELAGE MIEUSSY SIBIRIL 

Depuis 20 ans, le jumelage de nos deux villages a permis aux 
enfants dès 8 ans de découvrir une nouvelle région et des 
activités différentes de leur quotidien, mais surtout de nouer 
de belles amitiés.
Cet échange nous permet de proposer un séjour à la montagne 
accessible à tous grâce à des actions de financement tout au 
long de l’année (vente de plats à emporter, pétanque, buvette, 
lotos, …). Nous serons sur le marché d’été de Moguériec les 
jeudis d’août. Venez déguster nos crêpes!
Nous sommes heureux d’accueillir de nouvelles familles 
au sein de l’association, que vous soyez de Sibiril ou des 
communes alentour. N’hésitez pas à nous contacter pour tout 
renseignement : comitedejumelagesibirilmieussy@gmail.com 
ou au 06.66.15.53.23 (Catherine) ou au 06.99.21.46.21 (Séverine)
Découvrir la station : https://www.prazdelys-sommand.com/

Séjour des sibirilois du 10 au 19 février 2023
Cette année, 29 jeunes ont séjourné chez leurs correspondants 
de Haute-Savoie. Au programme : cours de ski dans la 
station de Praz de lys Sommand le matin, encadrés par des 
professionnels de l’école de ski. L’après-midi, les enfants 
ont le choix entre reprendre le ski, ou faire de la luge, sous 
la surveillance des bénévoles accompagnants. En soirée, 
chacun rejoint son correspondant dans sa famille d’accueil. 
Cette année, ils ont eu la chance de bénéficier de conditions 
météo idéales. En fin de séjour, les jeunes ont reçu leur flocon 
ou leur étoile lors d’une soirée festive organisée par nos 
homologues mieusserands. Ils sont revenus pleins de supers 
souvenirs, et de la neige pleins les rêves !

Séjour des mieusserands du 8 au 15 juillet 2023
Les petits et grands montagnards viendront s’éclater sur nos 
superbes plages du 8 au 15 juillet prochain. Au programme : 
char à voile, surf, catamaran, paddle, baignades, et grand bol 
d’air marin ! Sibirilois et mieusserands se retrouveront pour une 
sortie commune à la récré des 3 curés le mercredi. Et jeudi : 
place à la fête pour la soirée des familles à la salle Atlantide. 
De belles retrouvailles en perspective !
Bon été à tous

L’association de gymnastique vous propose chaque mardi de 
20h à 21h une activité à la salle Atlantide. L’activité reprendra 
en septembre.
Il est conseillé de pratiquer des activités pour maintenir et 
augmenter la force et l’endurance musculaire.
Les cours sont ouverts à tous, hommes et femmes qui 
souhaitent préserver leur capital santé en entretenant leur 
forme physique.
Cours variés : échauffement, travail du cardio, des abdominaux, 
des fessiers, de l’équilibre, du gainage, du streching des 
étirements, ... Vous n’avez aucune contre-indication à la 
pratique d’une activité, vous hésitez ! Venez !
Nous évoluons dans une bonne ambiance et en toute 
convivialité.
Bonnes vacances
Contact association  
Martine Floch Quillevere 06 46 10 84 63

GYM



SOPHROLOGIE À SIBIRIL

PLAISANCIERS

Que dire de ces séances de sophrologie (Caycedienne) 
le jeudi soir 18h30 19h30 à   la salle Atlantide ? Je donne la 
parole à celles qui pratiquent dans ce groupe à  qui j’ai posé 
la question «Que vous apporte la sophrologie ?»
- Détente, convivialité, partage le tout dans le respect de 
chacune. Une coupure avec le stress et la charge mentale 
quotidienne. L’apprentissage à être à  l’écoute de son corps et 
de son mental avec bienveillance, sans jugement. Le plaisir à  
être avec le  groupe!
- Ca a changé ma vie même pour ma surdité. 
- La sophrologie est pour moi un temps de détente, de belles 
rencontres mais aussi un temps pour soi.
- La sophrologie m’apporte détente, bien-être et réflexion. Le 

tout dans une superbe ambiance de cordialité, d’écoute et de 
tolérance. Un moment d’évasion qui me sert à  mieux vivre le 
quotidien en étant plus apaisée, en refaisant les exercices à  la 
maison si besoin.
Voilà ma pensée + sur le sujet!
- La sophrologie m’apporte un bien-être, une confiance en moi 
et un lâcher- prise qui permet de se vider la tête.  Que du bon! 

Que rajouter de plus ? Ah si, venez nous rejoindre en 
septembre (1 séance gratuite. pas de séance durant les 
vacances scolaires) 

Anne Cormier 
Sophrologue

Les plaisanciers vous proposent au Port de Moguériec une 
sortie pêche le 23 Juillet 2023 au matin (en fonction des 
heures de marée)
Au retour de la pêche, grillade sur le port (restauration, 
buvette)
Ouvert à tous

Les plaisanciers seront également présents tous les jeudis 
Juillet et Août sur le marché au Port pour vous proposer des 
balades en mer avec la SNSM de Cléder.
Les sorties auront lieu de 16h30 à 19h00 en fonction des 
marées.

Les Plaisanciers

Accueil de loisirs 

Brieg Choquer, directeur du centre de loisirs et son équipe 
d’animation préparent les vacances d’été afin d’accueillir 
chaque jour les enfants de la commune et des communes 
avoisinantes. Durant les vacances, chaque enfant âgé de 3 
à 12 ans pourra s’épanouir à travers les différentes activités 
proposées (activité manuelle, sportive, théâtrale, cuisine, 
découverte…). Le centre de loisirs de Sibiril se joindra au 
centre de loisirs de Mespaul ou Plouénan pour les sorties 
programmées. Pour tous renseignements et inscriptions, vous 
pouvez nous contacter par téléphone au 06 71 85 43 10 ou par 
mail à l’adresse suivante : sibiril@epal.asso.fr 

Les camps d’été
4 camps sont organisés cet été en partenariat avec la 
commune de Mespaul afin d’accueillir les enfants par tranche 
d’âge. Cette année les séjours auront lieu au camping « Le 
Ranolien » à Perros Guirec. Tous les séjours sont complets, 96 
enfants au total.
Du 9 au 14 juillet pour les 11-12 ans  
(Armoripark, surf, bouée tractée)
Du 16 au 21 juillet pour les 9-11 ans  
(Armoripark, vtt, surf)
Du 23 au 28 juillet pour les 13-14 ans  
(Paintball, surf, bouée tractée)
Du 30 juillet au 2 août pour les 6-9 ans  
(Armoripark, vtt)

ACCUEIL DE LOISIRS 
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Une nouvelle année scolaire se termine, les enfants vont à nouveau 
préparer leurs serviettes de plage pour profiter d’un bel été au bord 
de mer! Bonne continuation aux élèves de CM2 qui nous quittent 
pour une nouvelle aventure au collège!
Nous remercions Audrey Ragot, Sandrine Marmet, les enseignantes, 
et Nathalie Gillet (remplaçante rattachée à l’école) pour leur 
investissement auprès des enfants. Nous saluons également 
l’engagement d’Aurélie Roudaut (ATSEM), Véronique Le Deroff 
(AVS), Catherine Petit et Sabrina Prigent. Merci également aux 
bénévoles de la bibliothèque de nous accueillir chaque mois.
Comme chaque année, les maîtresses ont fait appel à leur créativité 
pour proposer aux élèves des projets pluridisciplinaires originaux. 
En effet, le thème de l’année était “Les Arts” En s’appuyant sur 
divers domaines, notamment en littérature, en sciences ou en 
Arts Plastiques, les enfants ont pu découvrir diverses formes d’art 
(photographie, théâtre, cinéma, peinture..)
Au mois de Janvier, les élèves de CE/CM ont pu assister à une 
deuxième pièce de théâtre. Appelée ”Grou”, celle-ci était jouée 
au théâtre du pays de Morlaix. Ce spectacle qui a fait voyager les 
élèves dans le temps était l’occasion d’enrichir et de réinvestir leurs 
connaissances sur cet art dramatique.

Au mois de février, petits et grands se sont rendus au théâtre du 
pays de Morlaix  mais cette fois-ci, il s’agissait de visiter les lieux.  
Encadrés par des bénévoles, ils ont pu découvrir les sous-sols, 
la scène, la salle de spectacle, la régie, la machinerie… ainsi que 
les différents métiers exercés dans ce lieu. Assis au balcon ou au 
paradis, les élèves ont pu se mettre dans la peau du spectateur 
et admirer le décor de velours rouge orné de magnifiques dessins 
dorés, notamment celui de Cupidon.  Certains ont eu la chance de 
monter sur scène pour jouer la saynète apprise en classe. Une visite 
à la fois magique et enrichissante qui peut-être aura donné envie 
d’aller au théâtre ou qui aura fait naître des vocations de comédiens.
Du 15 au 21 mars 2023, tous les élèves de l’école ont participé à 
“la fête du court métrage”. Cet évènement national propose tous 
les ans des sélections de films courts très variés. Les thèmes 
évoqués, l’ancienneté des films, le type de technique utilisée sont 
très différents et permettent d’ouvrir le regard des élèves à toutes 
les formes de cinéma. 
La fête du court métrage a été le point de départ d’un travail autour 
de cet art pour les CE/CM. Ceux-ci ont appris à différencier le dessin 
animé, le dessin d’animation, la fiction et savent maintenant identifier 
le but recherché par un film : faire rire : c’est une comédie ; traverser 
d’autres émotions : C’est une comédie dramatique ; la fin du film est 
triste : c’est un drame….
Au mois d’avril, l’école a organisé un “cache cache oeuf” où tout 
le monde  a pu profiter pour aller chercher oeufs et lapins dans le 
jardin. La récolte a été fructueuse!
En littérature, les deux classes se sont inscrites au “Prix des 
Incorruptibles”. Le prix des Incorruptibles”est un prix de littérature 
jeunesse. Il est décerné chaque année par des élèves issus de classe 
maternelle jusqu’au lycée. L’objectif est de proposer des sélections 
d’albums afin d’ amener les enfants à la lecture plaisir.
Les élèves lisent une sélection d’ouvrages correspondant à leur 
niveau et chacun vote pour leur livre préféré. La classe des petits 
a voté pour “Slip” d’Alex Cousseau. La classe des grands pour “Le 
phare aux oiseaux” de Michael Morpurgo.

Au mois de mai,  l’école a accueilli une équipe de pompiers. En 
effet, un véhicule ”Preven Ty” représentant les caractéristiques d’un 
logement s’est installé sur le parking afin que les enfants puissent 
échanger et profiter des conseils de ces professionnels. A travers 
vidéos, peluche et mises en scène, les enfants ont pu découvrir ce 
qu’était un détecteur de fumée, son utilité et la réaction à adopter en 
cas de déclenchement: “J’entends, je sors, je ferme la porte et j’alerte 
en faisant le 18 ou le 112”.
Une matinée bien instructive pour les petits comme pour les grands ! 
Chacun est reparti avec un marque page rappelant les consignes de 
sécurité.
Au mois de mai les élèves de CE/CM se sont rendus au château de 
Trévarez. Cette visite avait pour but de découvrir le travail de Bertrand 
Gadenne, photographe. Ils ont pu ainsi découvrir une nouvelle 
forme d’art. Afin d’approfondir leur expérience de la photographie, 
ils ont participé à un atelier qui leur a permis de passer du rôle de 
spectateur à celui de photographe. Ils ont pros place derrière l’objectif 
pour immortaliser leurs créations faites à partir d’éléments naturels 
trouvés dans le parc du château. Ils ont également pu profiter d’un 
temps pour visiter le château et se promener dans les allées fleuries. 
Tous ont été étonnés de découvrir ce château atypique.
Au mois de mai, les enfants de maternelle et de cp se sont rendus au 
Musée du loup au Cloître St Thégonnec. Après la visite du Théâtre 
de Morlaix, les élèves ont pu découvrir ce qu’était un musée. Celui-ci 
n’a pas été choisi par hasard car un travail sur cet animal mythique 
avait été réalisé en classe auparavant.
Lors de cette sortie, ils ont pu réexploiter leurs connaissances 
(caractéristiques de l’animal, habitat...) et découvrir des loups 
naturalisés et empaillés. Ils ont pu également retenir que dans les 
histoires traditionnelles, le loup avait souvent le rôle du méchant 
alors qu’en réalité il craint l’homme.
L’après midi, les enfants ont pris la direction du Parc du Domaine de 
Ménez Meur, à Hanvec pour une visite libre. Ils se sont approchés à 
pas de loup de l’enclos où trois jolis canidés vivants les attendaient. 
La visite s’est achevée par le passage de la ferme pédagogique. Une 
journée bien remplie, une rencontre fascinante qui a marqué les 
enfants !
Au mois de juin, mois de la musique, Mathieu Simon, intervenant 
de l’Ecole Musiques et Danses s’est rendu dans notre école afin 
de réaliser avec les enfants un projet de musique électro !! Ce 
projet musical permet de faire un clin d’oeil aux organisateurs du 
festival “Pistribil”, une très bonne initiative pour animer notre petite 
commune !

L’année s’est terminée en beauté par un carnaval fêtant l’arrivée de 
l’été. Tous ont fait preuve d’une grande imagination pour présenter 
de magnifiques costumes à leurs camarades. Ce moment festif s’est 
achevé par un délicieux goûter.
Nous avons l’heureuse joie de nous retrouver à la fête du port qui 
aura lieu le dimanche 6 août à partir de 14h00. 
Un grand merci à notre APE disponible et dynamique qui se démène 
chaque jour pour organiser diverses opérations afin de répondre aux 
projets de l’équipe enseignante.
Nous rappellons aux familles désireuses de visiter l’école et 
de rencontrer les enseignantes qu’elles peuvent téléphoner 
au 02.98.29.91.18 ou contacter les enseignantes par mail 
ecolejulesvernesibiril@laposte.net. Vous avez aussi la possibilité de 
contacter la mairie au 02.98.29.91.57 pour obtenir des informations.
Nous vous souhaitons de très bonnes vacances. Profitez de 
chaque instant et prenez soin de vous !

ECOLE JULES VERNE
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ECOLE SAINTE AGNES

Un début d’année 2023 riche en découvertes et expériences pour 
tous les élèves de l’école Sainte-Agnès.

Education physique et sportive
Mathias, animateur sportif, a proposé une initiation au foot : tout au 
long du parcours des exercices adaptés à chaque niveau de classe ont 
permis un investissement et une progression  pour réaliser une série 
de matchs en fin de cycle. Lors des séances de natation proposées 
entre le mois de mars et le mois de juin, les élèves de CE1 CE2 et 
CM1 ont passé le Pass Anti-panique qui leur permettra de participer 
aux activités voile l’année prochaine.Les CM2, quant à eux, ont validé 
l’attestation du Savoir-Nager avant l’entrée au collège.

Poursuite des projets en arts plastiques
La recherche en histoire des arts s’est poursuivie tout au long de 
l’année, toujours en lien avec le thème choisi : Voyage à travers le 
temps. Les CE et les CM ont ainsi travaillé sur Léonard de Vinci, 
les différences entre les jardins anglais et français et sur les bas-
relief Incas. Les élèves de grande section, CP et CE1 ont découvert 
différents artistes et se sont initiés aux mélanges de couleurs à partir 
du cercle chromatique.

Pâques en anglais
La matinée Ateliers anglais sur le thème de Pâques a permis à chacun 
de découvrir les traditions du  Royaume-Uni grâce à Odile qui transmet 
avec plaisir la culture de son pays. Les élèves ont cuisiné puis dégusté 
des Hot Cross Buns. Ils ont participé à des jeux de sociétés en anglais.

Sorties scolaires
Les élèves de maternelle poursuivent les sorties nature et les séances 
d’apprentissages en extérieur : phonologie, numération, mais aussi 
observation de la nature au fil des saisons. Ils ont notamment pu aller 
au château de Kérouzéré à pied  et ramasser des jonquilles dans le 
parc.

Centre de tri (Tri Glaz)
C’est avec beaucoup d’enthousiasme que les élèves de l’école Sainte 
Agnès sont allés visiter le centre de tri du Finistère Nord « Tri Glaz » 
situé à Plouédern. La visite a tout d’abord débuté par des activités 
concrètes de tri réalisées en salle puis les groupes ont pu se rendre 
dans le centre afin d’observer et comprendre le fonctionnement des 
différentes machines. Cette sortie pédagogique a permis de donner 
du sens à l’ensemble du travail réalisé en classe depuis le début de 
l’année.

Spectacle La boîte à 
cadeaux
Les élèves de maternelle 
se sont rendus à Mespaul 
au mois de février assisté 
au spectacle “La boîte à 
cadeaux”, avec tous les 
camarades du réseau 
Grain de Sel.

Je m’appelle Soléa ou la découverte du Flamenco
L’école Sainte-Agnès s’est rendue à un spectacle de Flamenco intitulé 
« Je m’appelle Soléa ».Une découverte de l’Andalousie sur fond de 
danses, de chants et de guitare. Les élèves ont été invités à pratiquer 
eux-mêmes des figures rythmiques typiques en reproduisant des 
claquements de mains et de pieds. Une belle découverte pour tous.

Maison des dunes
Les élèves de maternelle, CP et CE1 ont eu la chance de découvrir le 
monde fabuleux de l’estran avec Nicole, intervenante à la Maison des 
Dunes de Keremma. Ils ont ensuite créé de magnifiques réalisations 
en Landart sur la plage.

Label Eco-école
Suite à la visite du centre de tri, les élections des éco-délégués ont été 
réalisées de la GS au CM2 : un élève par niveau représente sa classe. 
Lors des différents conseils des élèves, les éco-délégués doivent 
transmettre les informations et décisions prises.
Au vu de toutes les démarches (tri des crayons, fin des serviettes en 
papier, utilisation de récipients lavables à la cantine…) en lien avec le 
respect de l’environnement, l’école sainte-Agnès a en effet, demandé 
l’obtention du label Eco-école.
Dans l’esprit de développement durable, en lien avec l’opération « 
Mai à vélo »  organisée par Haut Léon Communauté, les élèves de 
l’école étaient invités à venir à l’école à vélo, à pied ou à trottinette et à 
comptabiliser les kilomètres parcourus, afin d’établir un record et de 
défier l’école Sainte-Thérèse de Pougoulm.Plus de 240 kilomètres ont 
été comptabilisés!

Grain de sel
C’est autour d’un jeu de piste en bord de mer à Carantec et d’une 
projection au cinéma que les élèves de cycle 2 ont retrouvé au mois 
de juin les autres élèves du réseau Grain de Sel.

Erasmus
Les élèves de CE2 CM se sont rendus en Belgique en train la semaine 
du 11 au 16 juin dans le cadre d’un échange Erasmus. Ils ont pu 
passer une journée dans une école belge bilingue. Ils ont également 
découvert Bruxelles, une capitale européenne : visite de la maison de 
l’histoire européenne, de l’hémicycle du parlement, découverte de 
l’Atomium, du parc Mini-Europe, et visites des musées de la Bande 
dessinée et des Sciences Naturelles. Une très belle découverte !

Ecole du dehors
L’équipe enseignante se prépare à partir en mobilité ERASMUS 
en Finlande, afin de se former à l’école dehors, et de poursuivre 
le développement de liens avec des écoles européennes. De 
nombreuses activités ont déjà lieu en extérieur afin de réaliser des 
liens concrets avec les apprentissages.

Bol de riz
Comme chaque année, l’opération « bol de riz » réalisée au mois 
d’avril était au bénéfice de l’association SPESS : Soutien Population 
Education Santé Sagbadaï. Cette association soutient différents 
villages au Togo (construction de bâtiments scolaires, remise au 
norme d’un dispensaire..) Un échange autour de photos et de vidéos 
avec le responsable de l’association  a permis à l’ensemble de  l’école 
de  mieux  comprendre la vie des enfants au Togo. Les CM2 ont remis 
un chèque à Nigel Pages Jones, responsable de l’association.

Sortie Grain De Sel en Cycle 3
Les élèves de CM1/CM2 ont participé, le 20 juin, à une rencontre 
sportive puis à une marche à Carantec avec les élèves de Cycle 3 du 
réseau Grain de Sel. Les jeux étaient sur la plage du Kelenn puis nous 
nous sommes rendus à l’île Callot. Cette journée était l’occasion pour 
eux de retrouver les élèves de Cycle 3 du réseau.

Parc Gaulois
La fin d’année s’est terminée avec une belle sortie de toute l’école au 
parc Gaulois, où les enfants se sont amusés tout en s’instruisant !
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ESPACE JEUNES

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS DE SIBIRIL

L’espace jeunes
En parallèle des camps, David accueille les enfants de plus de 
10 ans pour des journées, des après-midis ou des soirées afin 
de leur proposer des activités adaptées à cette tranche d’âge. 2 
semaines d’activités sont prévues du 21 août au 1er septembre 
ainsi que 2 activités début juillet. Les jeunes pourront s’épanouir 
avec des sorties à St Renan (téléski et jeux gonflables), piscine 
à Landerneau, activités nautiques à Plouvorn, paddle collectif à 
Plouescat ...
Contact espace jeunes : 06.30.92.73.99

Le CME élu en 2021 pour 2 ans est composé de 6 enfants: 3 
élus de l’école Jules Verne et 3 élus de l’école Saint Agnès. Hugo 
Porhel, Lucas Prigent, Julie Zwolinski, Hugo  Courquet, Suzanne 
Guivarch et Madeleine Péron sont accompagnés par Brieg 
et les élus de la Commission Enfance depuis le début de leur 
mandat pour les initier à l’exercice de la démocratie locale, pour 
qu’ils puissent s’impliquer et agir de façon active au sein de la 
commune.
Ils ont mené à bien plusieurs projets depuis le début de leur 
mandat : 
• Ils participent aux journées récréatives organisées en juin par 
l’accueil de loisirs. Les ventes de bonbons, fraises et gâteaux 
contribuent à la réalisation des projets.

• Ils ont organisé une boum à Halloween en octobre 2022. Cet 
évènement a réuni une cinquantaine d’enfants de 3 à 12 ans. 
Au programme: musique, battle de danse, gâteaux et bien 
évidemment plein de bonbons! 
• Ils participent aux commémorations du 08 mai et 11 novembre
• Le gros projet de leur mandat est la création d’un jardin partagé 
rue du Cloître. Idéalement situé près de l’aire de jeux, le site est 
agrémenté de quatres bacs de plantations, d’un réservoir d’eau, 
d’un bac à compost, et de tables de pique-nique.  L’objectif des 
enfants en créant ce jardin est de générer du lien social et des 
rencontres intergénérationnelles. Son inauguration le 15 avril 
dernier a rassemblé de nombreux habitants. N’hésitez pas à 
faire de ce jardin le vôtre en venant y semer et planter ce qui 
vous fait plaisir.  Le centre de loisirs s’y rend déjà régulièrement 
pour entretenir les diverses plantations: fines herbes, salades, 
fraises, potiron, radis… Venez les aider! Et nous avons hâte de 
déguster les premières pommes du pommier planté le jour de 
l’inauguration!

En juin 2023, les 6 élus ont fait le bilan de leur mandat dans 
chaque école. L’occasion de revenir sur le rôle de jeune élu et 
de mettre en avant les temps forts et les belles réalisations de 
ces deux dernières années. De nouvelles élections auront lieu à 
l’automne prochain, qui laisseront place à un nouveau CME et de 
nouveaux projets.
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AVEL GOZ

SAUVONS LE PHARE

Une année riche pour AVEL GOZ SIBIRIL avec enfin la réalisation 
de notre exposition concernant le petit train de SIBIRIL. Exposition 
repoussée plusieurs fois pour cause d’épidémie. Travail laborieux 
de recherches de documents et photos pour aboutir à un succès 
indéniable , près de 500 visiteurs émerveillés par cette aventure 
du chemin de fer, avec la participation de nos amis de Légendes 
de train et le club de maquettes de Saint-Martin-des-Champs.
Un grand merci à toute l’équipe ayant participé à cette évènement. 
Un grand chantier de remise en valeur et nettoyage du pont de 
Pont A Raden, magnifique ouvrage de franchissement du Guillec, 
en collaboration avec plusieurs autres associations locales.
Par ailleurs, Maryse et Michel participent toujours de manière 
efficace à la découverte de notre patrimoine sous forme de 
randonnées découvertes et attirent des visiteurs toujours plus 
nombreux.
Avec les beaux jours, plusieurs chantiers de remise en valeur du 
petit patrimoine seront réalisés.
Comme tous les ans, un nouveau cycle de promenades 
découvertes de notre commune sera réalisé par Maryse et 

Michel. Programme disponible dans les offices de tourisme et en 
mairie de Sibiril
Un appel est lancé à tous les amateurs de patrimoine pour étoffer 
notre équipe.
Bonnes vacances à tous.

Le Président d’AVEL GOZ  
Michel Quéré

L’histoire est un éternel recommencement…

Môle-abri = 23 ans…
En 1881, les pêcheurs de Moguériec ont absolument besoin d’un 
môle-abri pour décharger la pêche et se protéger un peu. Entre 
les « oui mais… », les « qui va payer ? », les « si la commune 
paye pas vous aurez pas », les études, les devis, les pétitions… il 
faudra pas moins de 3 projets successifs déposés entre 1881 et 
1903 pour que les travaux aboutissent en 1904. Et encore, c’est Du 
Rusquec, Maire de Sibiril, qui finit par convaincre l’administration 
que la commune construira elle-même le môle-abri en payant 1/3 
des travaux, à charge pour elle ensuite d’entretenir l’ouvrage… Il 
aura fallu attendre 23 ans ! Quand le môle-abri sort de l’eau, il 
n’est plus adapté à la taille des bateaux…
Digue = 22 ans…
En 1919, les pêcheurs de Moguériec réclament une digue 
qui, partant de la dune jusqu’au rocher de Sainte-Catherine, 
protégera efficacement la flottille. Entre les «  oui mais…  », les 
«  qui va payer  ?  », les «  si la commune paye pas vous aurez 
pas  », les études, les devis, les pétitions… il faudra pas moins 
de 3 projets successifs déposés entre 1919 et 1935 pour que les 
travaux aboutissent en 1936. Et encore, la commune de Sibiril doit 
payer 1/3 des travaux et s’engager à entretenir ensuite l’ouvrage… 
Il aura fallu attendre 22 ans ! Quand la digue est enfin édifiée, elle 
n’est pas assez haute et elle sera réhaussée en 1941 ! 
Quais = 25 ans…
En 1934, les pêcheurs de Moguériec qui débarquent les langoustes 
par tonnes exigent un port digne de ce nom. Devant l’urgence 
de la situation, entre les « oui mais… », les « qui va payer ? », 
les « si la commune paye pas vous aurez pas », les études, les 
devis, les pétitions… il faudra pas moins de 3 projets successifs 
déposés entre 1934 et 1956 pour que le Quai Nord sorte de terre 
et que la digue soit rallongée en 1959 ! Il aura fallu attendre 25 
ans… Quand les travaux sont achevés, l’administration n’est pas 
très encline à poser une lumière en bout de jetée, les pêcheurs 
pétitionnent, on nous trouve un vieux machin à Honfleur, on nous 
le bricole, on nous le pose sur un musoir en béton non ferraillé et 
l’affaire est entendue ! 

Phare de Moguériec = 8 ans…
En 2015, on apprend avec stupéfaction que le Phare de Moguériec 
va finir à la casse. Entre la réaction de colère légitime du début, 
la création de l’Association Sauvons le Phare de Moguériec, le 
bras de fer avec l’Administration, le transfert de gestion obtenu, 
l’élaboration des devis, la recherche des fonds (réunis en 18 
mois !), les plans, les études, les appels d’offres, la réalisation des 
travaux, la repose du Phare de Moguériec… il aura fallu 8 ans tout 
de même ! Sans que cela ne coûte rien à la commune de Sibiril, 
celle-ci s’engageant néanmoins sur les entretiens ultérieurs. 
Quand le phare est reposé, il y a des bateaux cassés, d’autres qui 
arrivent et la vie du port continue !
L’histoire est un éternel recommencement…
Les marins-pêcheurs de Moguériec ont toujours émis des 
demandes légitimes qui correspondaient aux nécessités de 
leur métier, ils n’exigeaient finalement pas grand-chose, juste 
des installations dignes qu’ils rencontraient alors dans d’autres 
ports qu’ils fréquentaient… Quand en 2015, nous réclamons le 
maintien du Phare de Moguériec, nous ne faisons que regretter 
de ne pas avoir été consultés, associés, que notre histoire, celles 
de nos familles ne soient pas prises en compte et respectées. La 
société actuelle ne peut plus entendre des décisions arbitraires, 
descendantes et lointaines. Ici, il y a des gens, tout simplement…
Au cours du siècle passé, l’Administration a toujours très peu fait 
confiance au local, elle devait gérer, décider, pas trop payer… 
Depuis 1881, la commune de Sibiril, dans les procès-verbaux de 
ses Conseils Municipaux, a toujours écrit qu’elle était « pauvre » 
et qu’elle ne pouvait seule assumer ces coûts. Alors pour sauver 
le Phare de Moguériec, il a fallu se battre, montrer les dents, 
médiatiser le dossier, faire du lobbying, trouver des arguments, 
faire des constats d’huissiers, associer les pêcheurs lors d’une 
Commission Nautique mémorable qui finira par aboutir à un 
transfert de gestion nous permettant de lancer les devis, les 
études et la recherche de financement… Il nous aura fallu trouver 
les fonds nécessaires, participer aux demandes de subventions 
et les défendre, se coltiner de la paperasse, ne jamais rien 
lâcher, toujours relancer, toujours remettre le doigt sur ce qui 
n’avançait pas… L’Association Sauvons le Phare de Moguériec, 
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grâce à 222 donateurs privés (de 5 à 40 000 euros) et aux actions 
qu’elle a organisées, aura réussi à lever près de 170 000 euros 
qui auront intégralement été transférés à la commune de Sibiril. 
Nous aurons veillé également à ce que l’Europe, l’Etat, la Région 
Bretagne et le Département, prennent leur part dans l’effort. Notre 
association aura été sage, professionnelle, déterminée et nous 
avons usé de notre statut pour tenir des positions exigeantes et 
sans concession. Que soient remerciés ici les membres de notre 
Conseil d’Administration qui n’ont jamais baissé les bras ! Nous 
voulions un projet gagnant mené à 3, Etat, commune, association, 
et l’on peut tous se féliciter aujourd’hui de l’efficacité de ce trio ! 
On a un phare Eiffel, nous voilà bien avancé…
En 2015, l’Administration a voulu mettre à la casse un phare Eiffel 
sans se souvenir que c’en était un… La boulette ! Economie et 
modernisation en priorité… Heureusement que notre association 
a écumé les archives de toutes sortes pour retrouver la trace de 
ce vieux Gustave. A l’époque, aucun universitaire ne nous a suivi, 
notre demande d’inscription au titre des Monuments Historiques 
a même été retoquée… Qu’importe, on a fait le job comme des 
grands ! Seulement, il y a quelques mois, on a retrouvé le bon de 
commande de notre phare dans les archives de la famille Eiffel. Et 
comme en 2023 tout le monde célèbre le centenaire de la mort de 
ce génie de l’acier, ça nous a bien fait rigoler !
Parce que ce phare, il aurait été signé Playmobil ou Lego, on 
l’aurait restauré avec la même passion. Honnêtement, on s’en 
fout un peu qu’il soit Eiffel, ça fait causer, ça fait vendre du papier, 
mais financièrement ça n’a rien ramené à l’opération. On s’amuse 
juste qu’un jour de 1960, un vieux baliseur soit venu nous coller 
un phare tout pourri, pour calmer la colère de pauvres marins-
pêcheurs qui signaient alors des pétitions à tours de treuils, en 
ignorant qu’il livrait là un joyau de la Révolution Industrielle à la 
commune de Sibiril ! 
Ce qu’on a, on a toujours été le chercher ensemble…
Quand au siècle dernier le Guillec quitte son lit pour longer Pen-
an-Dour, ce sont les paysans de Kersauzon qui descendent le 
remettre à sa place en empilant des fagots… C’est dire comme à 
Sibiril les paysans et les marins ont toujours eu destin lié et c’est 
ensemble qu’on a réussi ça !

Quand on a appris la démolition du Phare de Moguériec, qu’est-
ce qui s’est passé ? Chacun a été pris aux tripes, on trouvait cela 
injuste… On aurait pu rester chacun dans son coin, mais ça nous 
a tous ressoudés, Sibirilois, Moguériec de souche ou touristos 
de passage et d’adoption, élus, institutions... Et c’est ensemble 
qu’on a réussi ça  ! Ça nous aura permis de ré-ouvrir aussi la 
boite à légendes, de se ré-approprier l’épopée de nos anciens, 
d’être fiers de notre histoire. Et quand le Phare de Moguériec 
est revenu en Avril dernier, ce ne sont pas 10 tonnes de métal 
que l’on nous a rendues, chacun a alors récupéré un morceau 
de lui-même. C’est ça le plus grand, et on porte la fierté que ni 
l’économie, ni la modernisation n’aient pu nous arracher une part 
de nous-même…
Le Samedi 23 Septembre 2023, à 11h00 sur le Port de 
Moguériec, le Phare de Sibiril sera inauguré…
C’est une réussite collective que nous célèbrerons, tous 
ensemble, avec la même émotion que celle de nos aînés qui ont 
sauté de joie quand on leur a livré leur môle-abri, leur digue et 
leur quai tout neuf…
Dans un journal jauni de 1881, un Gabriel de Moguériec, interrogé 
par un petit reporter, déclarait en parlant du môle-abri : « on mérite 
ça les gars avec tout c’qu’on trime, les femmes elles s’raient fières, 
les gamins, ils s’raient bien habillés… Not’ vieux rêve à nous, pour 
dans longtemps, pour l’éternité et même après ! »
Ben Gabriel, c’est rien que pour cela qu’on l’a restauré ton phare…
Bel été sous le halot de la lanterne la plus photographiée… du 
monde !

Pour le Conseil d’Administration,
Arnaud Lampire

Président de l’Association  
« Sauvons le Phare de Moguériec »
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OSONS LA DIFFÉRENCE

ETE 2023 : SORTIES ET ANIMATIONS A SIBIRIL

En ce vendredi 2 juin 2023, voici quelques informations qui nous 
paraissent importantes :
* Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal - Habitat (PLUi-H) 
est en phase d’étude finale, avant sa mise en « enquête publique » 
en fin de cette année.
Pour tout propriétaire d’une habitation ou d’un terrain sur Sibiril, 
il est prudent de prendre connaissance des futurs règlements 
d’urbanisme.
Les projets sur une maison existante (modifications, extensions, …) 
seront bientôt soumis à de nouvelles règles plus contraignantes.
De nombreux terrains réputés constructibles ne le seront plus !
* Au début de ce mandat électoral, l’équipe majoritaire a mis 
en place une commission extra-municipale (quelques élus et 
quelques habitants volontaires de divers quartiers) appelée 
«  Environnement et cadre de vie  ». Le but annoncé était 
d’améliorer votre quotidien et d’embellir notre Commune.
Après quelques réunions en 2021 et 2022, il n’y a plus de dates 
programmées !
Les sujets suivants ont été évoqués lors des premières réunions :
- vitesse excessive sur la D10 et sur nos routes communales avec 
mise en danger des usagers,
- fossés comblés, eau et boue fréquentes sur les chaussées, avec 
pour conséquence un coût d’entretien élevé de nos routes pour 
la Commune,
- en face du Foyer pour Tous, aire de pétanque couverte à rénover, 
aux oubliettes !
Sans analyse sérieuse des relevés de vitesses effectués par le 
radar pédagogique, sans comptes-rendus de réunions clairs, 
sans la moindre action au final, nous comprenons l’agacement 
et le découragement des participants, pour la plupart bénévoles.
* Le « plan vélo » de Haut Léon Communauté (HLC) concerne 
notre Commune, au titre de la liaison St-Pol – Plouescat.

A proximité de la limite avec Plougoulm et sur cette Commune, ce 
projet propose de descendre au fond de la vallée de St-Jacques 
pour passer sous la D10 (pour des raisons de sécurité, sous le 
nouveau pont Départemental de 2019).
Ensuite sur notre Commune, le circuit passe sur le vieux pont de 
St-Jacques pour remonter le long du manoir et rejoindre le tracé 
de l’ancienne voie ferrée juste près de l’ancre de marine.
La descente vers le Guillec, puis la remontée sont très pentues et 
difficiles à pratiquer en vélo loisir.
Plus loin et jusqu’à Cléder, le projet reste positionné sur l’ancienne 
voie ferrée.
Nous avons proposé lors du dernier Conseil Municipal, d’étudier 
en parallèle le circuit complet de l’ancienne voie ferrée et donc 
de passer sur le grand viaduc du Guillec. Ceci permet de profiter 
d’une topographie moins élitiste et plus accessible aux familles.
Notre demande n’a pas été retenue, ni consignée dans le 
compte-rendu du Conseil et pas davantage dans les 2 quotidiens 
régionaux (absents).
* Après aboutissement de l’enquête publique Celtic 
Interconnector (câbles électriques entre La Martyre - FRANCE 
et Cork - IRLANDE), les travaux de RTE (groupe EDF) et de ses 
partenaires vont débuter à proximité, en fin de cet été.
Le chantier «  préparation de l’atterrage des câbles  » sera sur 
Kerradennec – Cléder. Certaines de nos routes communales 
seront utilisées pour du transport lourd.
Mais pour l’instant :
Hañv brao d’an oll.
Bel été à tous.
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